



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 28 de Noviembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-INAA: alza en el agua no va**

Ente regulador rechaza solicitud de Enacal para aumentar la tarifa del agua potable en un 45.91 por ciento

"Papa caliente" deberá ser resuelta por el gobierno sandinista, según el INAA

##### **-El Güegüense llega al año de ser Patrimonio**

LA PRENSA, la UAM y el INC ponen en escena la obra, esta noche

##### **-Peligran US\$30 millones por malos caminos**

Productores de la caficultura nacional estiman que en las condiciones actuales en que se encuentran los caminos de penetración de los principales departamentos cafetaleros, el país podría dejar de percibir aproximadamente unos 30 millones de dólares por la venta del grano, mientras el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) cuestionó al Secretario Técnico de la Presidencia de la República, Álvaro Montalbán, como a los diputados sandinistas José Antonio Martínez Narváez y María Lydia Mejía Meneses porque sus actos ocasionaron que se congelaran los fondos destinados para la rehabilitación de estas vías.

##### **-Se esfuman 106 kilos de coca en Chontales**

Un error en el pesaje de droga es lo que supuestamente obligó a las autoridades policiales a rectificar las cifras de la droga incautada en Comalapa, Chontales.

Pero después de más de un mes de sucedido, el segundo jefe de la Policía de Chontales, comisionado Ramón Calderón, aclara que el pesaje real de la cocaína fue de 975 kilos, y no lo que se había pesado el día de la incautación en la finca San Miguel, propiedad de los ganaderos y hermanos César Augusto y Winston José Duarte Sequeira.

#### El Nuevo Diario

##### **-Fríos elevan muertes**

Minsa decreta alerta epidemiológica por enfermedades respiratorias

La semana pasada se reportaron 16 fallecidos, el triple de los decesos ocurridos normalmente

Mantienen recomendaciones ante bajas temperaturas y hay que estar atentos en particular con los niños

Hospitales están saturados y piden que pacientes no graves sean llevados a Centros de Salud o Clínicas Previsionales

##### **-Sacudida en Policía por los polvorines**

Baja deshonrosa a inspector, y democionan a subcomisionada

Además, hay sanciones menores para otros cuatro oficiales, y suspensión de permiso para 11 talleres de pólvora

Existe fuerte presunción de que retirado de filas policiales recibió dinero a cambio de ignorar fallas en planteles pirotécnicos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 2 -

### -“Ninguna tuca se ha perdido”

Inafor enfrenta versión del Ejército y Procuraduría Ambiental

Pese a declaración de Indalecio Rodríguez, tucas de caoba continúan sin aparecer

Autoridades costeñas preparan Comisión Especial que determinará qué pasó con valioso cargamento

### -Aleman también desvió pagos de la deuda externa

US\$ 1.2 millones de Holanda y US\$48 mil de Noruega

Procuraduría demandó audiencia inicial antes del 10 de diciembre, cuando el caso prescribe

Abogado del reo de El Chile está confiado y dice que su defendido es “inmune”, lo que rechaza procurador Novoa

### Editorial

#### La Prensa

##### **El régimen híbrido**

Según la revista británica The Economist Nicaragua es uno de los 65 países de “régimen híbrido”, o sea que tienen rasgos democráticos y autoritarios al mismo tiempo. Esta clasificación corresponde a un índice de democracia que hizo The Economist para los 192 países pertenecientes a la Organización de Naciones Unidas (ONU), entre los cuales sólo 28 son “democracias plenas”, 54 figuran como “democracias defectuosas”, 55 son “no democráticos” y 65 —que es el rango en el cual se encuentra Nicaragua— tienen un “régimen híbrido”.

En realidad, Nicaragua es un significativo ejemplo de cómo una democracia heroicamente conquistada puede ser desvirtuada y puesta en riesgo hasta de perderse, debido a la incapacidad, la falta de talento, la arrogancia y sobre todo la codicia de poder y la corrupción de algunos políticos que, por diversas razones, asumen el liderazgo de la transición democrática.

De allí que la esperanza en que Nicaragua no vuelva a caer en el autoritarismo pleno y que al menos se mantenga como régimen híbrido, depende ahora de que Daniel Ortega y el FSLN cumplan sus promesas de que van a respetar las libertades y a gobernar de acuerdo con las reglas de la democracia. Pero ante todo dependerá de que los mismos nicaragüenses no se dejen arrebatar sus avances democráticos.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Y ganó a las buenas (Mauricio Mendieta Herdocia)**

Queremos ver un gobierno que invierta gran parte de sus recursos en salud, educación y vivienda, como forma de elevar el nivel y la calidad de vida de los más necesitados. Así como la educación sigue siendo la base esencial del desarrollo, la salud es también fundamental para conservar un pueblo sano y productivo, como factor permanente de desarrollo económico.

Todos los nicaragüenses debemos responsablemente convertirnos en supervisores de la gestión de gobierno de Daniel Ortega. Esperamos que no pretendan algunos convertir esta victoria en un botín electoral, que no vuelvan a confundirse en un Estado-partido, y que sean tan eficientes gobernando desde arriba, como lo fueron desde abajo.

Nicaragua como país no terminó el pasado 5 de noviembre, elegimos a un presidente no a un monarca, de tal manera que el próximo 10 de enero comienza una nueva etapa en nuestra vida nacional y escribiremos una nueva página en la historia de nuestro país.

Ojalá y también no matemos una vez más la esperanza de este noble, valeroso y heroico pueblo, que ha venido transitando por diferentes y hasta dramáticos senderos, que con una paciente y expectante actitud ha venido esperando y viendo pasar oportunidades desaprovechadas de una Nicaragua mejor para todos.

##### **Una esperanza latente (Ernesto J. Marín)**

El presidente electo de Nicaragua, don Daniel Ortega, ha demostrado que siempre habrá respuesta positiva que convenga a Nicaragua, para cualquier pregunta que se le formule.

La metamorfosis, cambio, evolución y transformación es la moda diaria en los encuentros con las futuras nuevas autoridades, nada se queda sin enfocar, nada se queda sin aclarar. Las cuartillas de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 4 -

los periódicos de aquí y de afuera se complementan con los mejores augurios para este paciente pueblo. No hay duda que vamos a andar por nuevos caminos, con nuevos esquemas. Que los antiguos gritos arrogantes del pasado se han diluido en la pesada bruma para no regresar nunca más. Esperamos, confiamos y hasta soñamos con las bondades que todos los ciudadanos de este país recibiremos en un próximo futuro.

### El Nuevo Diario

#### **El verdadero desafío regional (Dr. Pablo Rodas Martín)**

Continuamente me toca impartir pláticas sobre el comercio, la inversión o la macroeconomía centroamericana. Al final de estas pláticas siempre queda flotando la interrogante en el aire: ¿si nuestra macroeconomía marcha relativamente bien y si se negocian TLC, por qué seguimos siendo sociedades pobres, por qué nuestro PIB no crece al 6% ó 7% anual?

El meollo de todo radica en la calidad educativa de la fuerza laboral. La determinante fundamental del desarrollo en el siglo XXI ya no es la tierra, ni siquiera el capital --que cruza fronteras con suma facilidad--, sino el capital humano.

Hasta hace poco era imposible encontrar estimaciones del nivel educativo de la fuerza laboral. El BID, sin embargo, lanzó el Sociómetro ([www.iadb.org/sociometro](http://www.iadb.org/sociometro)), donde lo que más he valorado es que presenta el indicador: composición educativa de la fuerza laboral.

#### **Desde Cuba, con amor... un no al orteguismo (Onofre Guevara López)**

Las críticas a los jefes del orteguismo por su renuncia, no al marxismo, del cual nunca fueron adeptos, sino a los principios y valores sandinistas, y su conversión en un destacamento clericalista, parecían ser exclusivas de la disidencia nica. Pero no es así. Su pragmatismo oportunista, motivado por el afán de alcanzar la presidencia, también es criticado en el exterior. Aquí sólo se conocen las alabanzas y solidaridades oficiales con el orteguismo de parte de partidos "hermanos", en tanto la crítica de otros sectores de izquierda --cubanos incluso-- aún permanece ignorada casi en su totalidad.

A mediados de este mes, circuló por Internet un artículo de Celia Hart, titulado "Las elecciones rosas de Nicaragua" y datado "desde La Habana, Cuba." Esto parecerá insólito, dada la esquemática visión que se tiene acerca de que en Cuba todos aplauden de forma entusiasta la victoria electoral "de la cosa esa que se llama Unida Nicaragua triunfa" (palabras de Celia Hart). Ella está ligada al círculo de poder en Cuba; es hija de Armando Hart, ex ministro de cultura, y Hardeé Santamaría, heroína del Moncada (julio 26, 1953), y fundadora de la prestigiosa institución cultural Casa de las Américas. Celia Hart es investigadora de Física y miembro del Partido Comunista de Cuba.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

#### **-Thomas Shannon y Ortega revisarán agenda bilateral (Pág. 3 A)**

Shannon se encuentra hoy con Daniel Ortega a cuyo gobierno ofrece diálogo respetuoso

También desayuna con Eduardo Montealegre y se reúne con Bolaños

"Nosotros respetamos la decisión del pueblo nicaragüense y las instituciones nicaragüenses, y vamos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 5 -

a hacer todo lo posible para desarrollar una relación respetuosa y una relación que funcione con el nuevo gobierno, siempre dentro del marco de la democracia y libre comercio. Nosotros tenemos un compromiso con el pueblo nicaragüense”, dijo Thomas Shannon, subsecretario de Estado de EE.UU.

### **-Disputa por ser la segunda fuerza (Pág. 3 A)**

¿Cuál es la segunda fuerza electoral? ¿la Alianza Liberal Nicaraguense (ALN) que obtuvo más votos que el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en la boleta presidencial? ¿o el PLC que obtuvo más votos en la elección legislativa?

Un rápido análisis a la Constitución y a la Ley Electoral aumenta las dudas, debido a la poca precisión al respecto, en ambos cuerpos jurídicos.

### **-PLC aguarda negociación con el FSLN (Pág. 3 A)**

Navarro dijo que todavía “no se han abierto las negociaciones” políticas para la distribución de los siete escaños que conformarán la nueva junta directiva parlamentaria, porque no ha concluido el período legislativo.

“Eso será parte de la negociación. Ahí en la Asamblea Nacional también está la primera secretaria y los cargos dentro de la junta directiva, entonces tiene que haber una negociación y ahí quiero ver a la ALN cuando entre en la negociación, porque entiendo que ellos también aspiran a la presidencia, vamos a ver si reniegan del pacto”, sostuvo Navarro.

### **-FARC festejan el triunfo sandinista (Pág. 3 A)**

Las guerrilleras Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) felicitaron ayer al Presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, por su triunfo electoral y lo compararon con Sandino, el líder nacionalista que combatió la ocupación estadounidense de Nicaragua.

### **-Ortega celebrará con Fidel Castro (Pág. 4 A)**

Los gobernantes de Bolivia y Haití, Evo Morales y René Preval, y el mandatario electo de Nicaragua, Daniel Ortega, asistirán al homenaje a Fidel Castro que empieza hoy martes, informó la Fundación Guayasamín, sin descartar un posible viaje del venezolano Hugo Chávez.

### **-Manuel Zelaya espera a Daniel Ortega (Pág. 4 A)**

Hay un juicio entre ambos países en La Haya

Zelaya indicó en rueda de prensa que con Ortega dialogará sobre temas de interés bilateral y del proceso de la integración centroamericana.

Añadió que Ortega llegará al poder en Nicaragua después de 16 años, al perder en 1990 contra Violeta Chamorro las elecciones de febrero de ese año.

### **-Alerta por neumonía (Pág. 6 A)**

Las muertes ocurridas en la última semana por esa enfermedad superaron el promedio registrado durante todo el año, que fue de siete

Según las disposiciones de la Ministra de Salud, Margarita Gurdían, las 1,100 unidades de salud deben estar listas para la atención a los pacientes por estas enfermedades, aseguró el Director de Epidemiología de esa institución, doctor Juan José Amador. “Lo principal va a ser en este momento que los servicios de salud estén abiertos con horarios extendidos. Los centros de salud de Managua trabajando por la tarde, por la noche, incluyendo los fines de semana”, explicó el funcionario.

### **-Demandará al Estado por confiscación (Pág. 10 A)**

La ciudadana Inesyvonne Conrado Lanzas ha decidido que demandará al Estado de Nicaragua por



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 6 -

evicción y saneamiento al haberle entregado en permuta una propiedad que no pertenecía al Estado en noviembre de 2001, por la confiscación de una finca de su propiedad, en 1986.

### El Nuevo Diario

#### **-Shannon visita a Daniel Ortega (Pág. 3 A)**

Dieciséis años después EU y FSLN rompen hielo

Encuentro será en la Secretaría del FSLN, y sólo se permitirá la cobertura gráfica

El gobierno de Estados Unidos busca un primer acercamiento con el presidente electo Daniel Ortega, y para ello el secretario de Estado Adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental, Thomas Shannon, se reunirá hoy con Ortega en la sede de la Secretaría del Frente Sandinista, según confirmaron fuentes de la Embajada de Estados Unidos en Managua.

#### **-Ortega se reunirá con Manuel Zelaya (Pág. 3 A)**

Como parte de sus visitas a los vecinos

Presidente electo de Nicaragua asistirá a homenaje que la Fundación Guayasamín le prepara a Fidel Castro

“Se han estado haciendo los contactos vía Casa de Gobierno y el canciller Milton Jiménez con el presidente electo Daniel Ortega para que se realice un encuentro” con Zelaya, anunció el vicedecano Mario Reina.

#### **-ALN pedirá prorrogar Ley Marco (Pág. 3 A)**

Afirma diputado electo Ramiro Silva

La nueva bancada de la ALN en la Asamblea Nacional demandará en enero próximo que el plenario apruebe una prórroga para mantener vigente la Ley Marco y dejar al presidente electo Daniel Ortega designar su gabinete de gobierno.

#### **-“Ahora vas a saber lo que es yuca” (Pág. 4 A)**

Dice Bolaños a Morales Carazo

Amistoso encuentro ayer entre presidente y vicepresidente electo

Morales confía en que encontrarán cuentas claras en la Presidencia

El vicepresidente electo, Jaime Morales, dijo que no se podía negar que el mandatario Enrique Bolaños logró avances en el saneamiento de las finanzas públicas y en los aspectos macroeconómicos con indicadores positivos y reservas muy altas, “lo que ocurre es que hasta cuando uno llega a la casa es que se da cuenta si todo estaba en orden y limpio, pero demos todo el beneficio a las palabras del presidente”.

#### **-Aguerri confirma expectativas en nuevo gobierno (Pág. 4 A)**

Reunión de Ortega con empresarios en Guatemala dio señales positivas

El presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua, CCN, José Adán Aguerri, dijo que sus homólogos del área tienen grandes expectativas con la asunción del gobierno que presidirá Daniel Ortega, después que éste diera señales positivas en Guatemala de lo que será su gestión a partir de enero de 2007.

#### **-Ley Antiterrorismo en agenda de nuevos diputados (Pág. 4 A)**

Ministerio de Defensa y Ejército recuerdan

El Ministerio de Defensa y el Ejército de Nicaragua se pronunciaron a favor de que los miembros de la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 7 -

próxima Asamblea Nacional aprueben la propuesta de una Ley Antiterrorismo que fue introducida durante la actual legislatura.

### **-“Ortega no debe concentrar más poder” (Pág. 4 A)**

Opina escritor Sergio Ramírez

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, deberá gobernar con sentido democrático y evitar acumular más poder del que tenía antes de ganar las elecciones del 5 de noviembre, advirtió este lunes el escritor nicaragüense Sergio Ramírez.

### **-Nuevos magistrados y fiscal deben ser probos e imparciales (Pág. 5 A)**

Demanda organismo de la sociedad civil

La coalición Fortalezcamos la Justicia en Nicaragua, Fojusnic, conformada por organizaciones de la sociedad civil, demandó ante las nuevas autoridades que regirán el país que al aproximarse la elección de nuevos magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSE) y Fiscal General de la República, dichos funcionarios sean electos por su probidad, imparcialidad, independencia, además por sus valores éticos e idoneidad para ocupar ese cargo.

### **-PLC contradice a Alemán (Pág. 5 A)**

“No apoyaremos a Mario Valle”, declara Wilfredo Navarro

El diputado del PLC, Wilfredo Navarro, negó que la bancada parlamentaria de su partido vaya a apoyar al diputado del MRS Mario Valle, para presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, por el contrario, harán todo lo posible por ganar la titularidad del Legislativo.

### **-Solórzano se declara víctima de contralor (Pág. 6 A)**

Señala actitud “enfermiza” de Argüello Poessy

Dice que no lo ataca porque está enfermo, pero le advierte que cuidado le pasa lo mismo que a Donald Lacayo

“Yo comencé una jornada hace cinco años con el presidente Enrique Bolaños, y es un orgullo terminarla con él; no son tapas, los casi 800 kilómetros están allí, son una realidad aunque otros digan lo contrario”, dijo Solórzano.

### **-Presunción penal contra ex contador del Minsa (Pág. 12 A)**

Sustrajo un millón 300 mil córdobas de Programa de Modernización

Contraloría determina que dinero lo pasó a esposa y a cuñada, y demanda acción penal contra ellas  
Los contralores colegiados establecieron una presunción de responsabilidad penal en contra de Marvin Franklin Zamora Altamirano, ex contador del Programa de Modernización del Sector Salud (PMSS), quien sustrajo por medio de diversas operaciones más de un millón 300 mil córdobas de las cuentas del Minsa.

### **-Fiallos esotérico con el “caso Carcabelos” (Pág. 14 A)**

“Ya tomé mi decisión, que presidente decida y Fiscalía lo anuncie”, sentencia

La Inspectoría Civil del Ministerio de Gobernación ya concluyó con las investigaciones sobre el tráfico ilegal de inmigrantes chinos, dijo ayer el ministro de Gobernación, Francisco Fiallos, quien no quiso adelantar sobre las conclusiones de las investigaciones indicando que será la Fiscalía la que determinará si hubo delito o no en este caso.

“En la parte administrativa, el reporte final fue presentado a mi persona y ya tomé la decisión. Estoy consultando con el presidente para tomar las medidas del caso”, dijo Fiallos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:25

PAG - 8 -

### Programas de radio

#### Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda.

Sergio Miranda denunció que en ENEL se están vendiendo vehículos sin tomar en cuenta las normas y procedimientos de baja y ventas y a precio de “guate mojado” a diferentes funcionarios entre ellos Fran Kelly, Orlando Castillo, Tomas Molina, Melba Luz, Marlon Serrano, Elías Martínez, Roberto Cuaresma, Federico Rivera, Armando Jerez y Carlos Velásquez.

### Programas de opinión anoche

#### Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Alejandro Gonzáles (Director de Correos de Nicaragua)

El Lic. Gonzáles expresó que Correos queda con una nueva tecnología y aconseja a las nuevas autoridades no privatizar dicha institución, pues es una dirección rentable para el Gobierno.

### Noticias de TV Anoche

-El Presidente del Banco Central, Mario Arana y el representante del FMI, Humberto Arboló, aconsejan al nuevo gobierno firmar un convenio económico con el Fondo Monetario, ya que eso contribuirá con la estabilidad económica y el flujo de cooperación externa e inversión privada. (Canal 12, Canal 2 TV Noticias)

-La Dirección General de Ingresos inauguró el Centro Nacional de Datos Fiscales, con el objetivo de agilizar los pagos y revisión de los impuestos del contribuyente, esto a través del sitio Web de dicha institución. **(Canal 2 TV Noticias, 100 % Noticias)**

-Docentes del Instituto Manuel Olivares, mantienen retenidas las notas finales de los estudiantes de ese centro, pues reclaman al director de INATEC les pague sus prestaciones por antigüedad lo que ya se había acordado. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Arana, informó hoy que la inflación acumulada hasta octubre fue de 6.91%, 2.6 puntos porcentuales por debajo de la tasa del mismo período del año pasado. Este comportamiento permite mantener una estimación anual de la inflación de 9.1% al cierre de 2006, dijo Arana al presentar en rueda de prensa un informe mensual sobre los indicadores monetarios y financieros. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 10 % Noticias, Canal CDNN)**